

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse a la imprenta o administracion de este periodico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

MIERCOLES 28 DE JULIO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1225

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

REFLEXIONES ACERCA DEL ANÓNIMO.

II.

El anónimo es mas censurable aun que la murmuracion y la calumnia. Y es mas censurable todavia, porque el que murmura, se espone a ser correspondido de igual manera; pero el que desde un solitario paraje, se disfraza para herir el prestigio de una persona y toma iguales precauciones que si fuera a cometer un asesinato; asesinato moral mas horrible y mas digno de ser castigado por el inexorable brazo de la justicia; su crimen, cometido contra la dignidad del individuo, es mucho mas alevoso que un homicidio; porque la vida fisica es efimera y nada queda de ella mas que un puñado de polvo, pero ¿y la honra? esa dura mucho, muchísimo, es imperecedera; no tan solo al perderse se mancha con inmenso borron la existencia

de una persona, sino que se transmite como una herencia a su familia y generacion.

Por eso el anónimo produce consecuencias tan fatales y resultados tan lúgubres.

Muchas citas podriamos aducir, de los grandisimos perjuicios que ha causado ese miserable papel que se llama anónimo; podriamos tambien decir de cuán inmensa trascendencia es ese pecado social que aun desde grandes distancias inficiona la purisima atmosfera de la familia; innumerables serian los casos prácticos tangibles, reales, que presentáramos y en los cuales han sido víctimas muchos individuos; pero nuestro fin no es el de evidenciar personalidades, que muy bien pudieran ser conocidas, y si, tan solo, el de censurar esta odiosa pasion.

Es muchas veces requisito necesario, condicion indispensable en el anónimo, que este vaya es-

crito por persona completamente estraña a quien se le dirige; y esto a la verdad, que en si nada de estraño envuelve; el criminal cuando ataca a la victima se vale de la superioridad que le concede la astucia y el secreto; asesina en medio de las tinieblas porque teme que la luz del sol le delate a la justicia humana; por eso tambien el anónimo va escrito con distintos caracteres, redactado con frases inyectadas del veneno de la envidia y de la calumnia, no aparece nunca en el anónimo el mas lisonjero detalle, por el cual se vislumbrase el ofendido, al que ultraja, porque asi como teme el criminal el justo castigo, asi tambien el envilecido ser que redacta un anónimo, huye ante la noble indignacion de la persona a quien ultraja.

Un odio infundado, una pasion maléfica, un sentimiento de vil rencor, un instinto de miserable envidia; hé aqui los móviles que

pueden impulsar a una persona a trazar lineas, que puedan reportar a una familia indefinible dolor y eterna duda.

El anónimo, en conclusion, es el cáncer que devora las reputaciones mejor adquiridas, estingue la honra y mancilla la dignidad de la persona, es el hábito sofocante de la calumnia; es la lava del volcan de las pasiones humanas, que con su fuerza todo lo destruyen, todo lo arrastran, todo lo aniquilan, honra crédito, pudor, estimacion; es el géneo del mal que esgrime sus armas contra los tiernos sentimientos del corazon.

La imaginacion no encuentra frases suficientemente enérgicas con que censurar tan servil y alevoso escrito.

Lectores: si alguna vez recibierais un anónimo, despreciable, no veais en él mas que la obra de la calumnia de un ser bajo y cobarde, que hiere sin mostrar sus

22

Entonces comprendí que tenia razon, y todos ros quedamos asustados, menos los vecinos, que se reian de nuestra sorpresa.

Esta idea me quitó toda mi alegria, porque me hizo ver que todavia no habian acabado nuestras penas.

Sara, Zeffen y yo nos subimos mientras que Desmarets cerraba la puerta. La cena estaba servida; nos pusimos pues, a la mesa, y Safel subió las llaves.

En la calle habia cesado el ruido, de cuando en cuando pasaba una patrulla de paisanos.

El sargento entró a fumar su pipa, como tenia de costumbre y allí estuvimos hasta las diez; despues todos nos acostamos.

XII

En la noche del 5 al 6 de Enero, vispera de la festividad de los Reyes,

llegaron los enemigos por el lado de Saverne.

Hacia un frio terrible y los cristales de nuestras ventanas estaban blancos por la nieve. Al dar la una me desperté y oí que tocaban la llamada en el cuartel de infanteria.

Nunca podrás formar idea de este ruido en el silencio de la noche, cuando todo duerme.

—¿Oyes, Moisés?—me preguntó Sara.

—Si,—le contesté, sin respirar apenas.

Despues de un momento se abrieron algunas ventanas en nuestra calle, y se oyeron las preguntas de algunas gentes que despertaban en aquel momento. Poco despues, ya oimos correr por todas partes y gritar:

—¡A las armas! ¡a las armas!

Los cabellos se me pusieron de punta en la cabeza.

Acababa de levantarme y encender la lámpara cuando oí dos golpes en nuestra puerta.

—Entrad,—dijo Sara.

Era el sargento completamente vestido y listo para salir, con su fusil al hombro y el sable y la cartuchera a la espalda.

—Moisés,—me dijo al entrar,—podéis acostaros otra vez tranquilamente; es la llamada del batallon del cuartel, y eso no se refiere a vos.

Comprendimos que tenia razon porque no pasaban los hombres dos a dos por las calles como para reunir la guardia nacional.

—Gracias, sargento,—le dije.

—Dormid bien,—exclamó bajando la escalera.

Al ruido de la puerta, se despertaron los niños de mi hija, y se pusieron a llorar. Zeffen entró en nuestra habitacion con su pequeño Esdras en los brazos exclamando:

—¡Dios mio! ¿qué es lo que pasa?

—No es nada, Zeffen,—le dijo Sara,—no es nada, hija mia; que tocan llamada para los soldados.

Casi al mismo instante oimos desfilar al batallon por nuestra calle hacia la plaza de Armas.

Las ventanas se cerraron, Zeffen volvió a su habitacion y yo me acosté.

Pero, ¿cómo dormir despues de un acontecimiento semejante? Millares de ideas asaltaron mi imaginacion; y ya me figuraba la llegada de los rusos en aquella noche fria, y la salida de nuestros soldados que marchaban a su encuentro ó coronaban las murallas. Pensé en los blockaus, casetas blindadas, y baterias interiores en los bastiones, y calculé que cuando todas aquellas obras hechas a prueba de bomba hubieran padecido algo, ya estarían demolidas por completo nuestras casas y viviendas.

facciones, y oculta su rostro por temor de que la sociedad le apostrofe llamándole ¡miserable!

Entre las discretas y eruditas *Cartas á mi Tio*, que bajo el subdónimo de Fernanflor, con tanta aceptación publica nuestro apreciable colega madrileño *El Imparcial*, hallamos una á la que sirve de argumento, otra no menos interesante por todos conceptos, que le dirige desde *La Voz de la Caridad*, la distinguida escritora Doña Concepcion Arenal, cuyos piadosos sentimientos son de todos conocidos, entresacando de ambas los siguientes párrafos, que esperamos han de encontrar eco en los nobles y caritativos corazones de las leonesas:

«La *Voz de la Caridad* ya sabe Vd. quien es: desde que empezó la guerra está pidiendo, y recibiendo y enviando á los heridos, hilas, trapos, vendajes etc. De algun tiempo á esta parte recoge poco, por mas que se esfuerza y clama, y hasta se irrita. Lo que siente y lo que sufre, cuando le dicen de un hospital *falta todo*, y no puede enviar nada, mas es para llorado que para dicho. Como tiene un número muy corto de lectores, como están dando hace años, tal vez no tienen ya qué dar; y creyéndolo así, me ha ocurrido dirigirme á Vd., Sr. Fernanflor, á Vd., que en *El Imparcial* tiene miles de lectores. Pídale Vd. con algunas palabras sentidas, que sin duda la compasión les inspirará, pídale socorro para los pobres heridos; dígales que en muchas partes carecen de todo; dígales que es dolor y es vergüenza que, sabiéndolo no acudan las mujeres en su auxilio. Hilas y trapos es lo que ha-

Hacia media hora que yo me entregaba á las tristes ideas de las desgracias que nos amenazaban cuando oí á lo lejos, fuera de la ciudad y hacia el lado de Cuatro-Vientos, una especie de ruido sordo que aumentaba y disminuía por momentos. Me levanté sobre el codo para escuchar y reconocí el murmullo de un combate tan terrible como el de Mittelbron; el ruido, lejos de disminuir, parecía aumentar.

—¡Cómo se batan, Sara, como se batan!—exclamé representándome el furor de aquellas gentes que se mataban los unos á los otros en medio de la noche sin conocerse.—Escucha, Sara; escucha, ¡oh! eso hace estremecer.

—Sí,—contestó mi mujer.—Dios quiera que nuestro sargento no salga herido.

—¡Que el Eterno vigile sobre él!—exclamé saltando de la cama y encendiendo luz.

ce mas falta en la redaccion de la *Voz de la Caridad*, Reyes, 20, segundo derecha; se reciben efectos sanitarios, y se paga el porte de los que vengan de provincias.

«Todos los dias hay combates en que se derrama sangre; se teme que para un plazo próximo los habrá mayores y mas sangrientos. No pedimos en favor de tanta inocente victima, ni grandes sacrificios ni cuantiosos donativos, pedimos solo un poco de piedad de aquellas criaturas que componen el sexo *piadoso*; pedimos que las mujeres, aquellas que no tienen ningun impedimento material, por enfermedad ú ocupacion imprescindible, dediquen mientras dure la guerra *media hora cada dia á hacer hilas*. ¡Parecera mucho tiempo en un pais en que tanto se pierde? Pues cercéñese la mitad, y todavia con un cuarto de hora de trabajo de todas las que pueden hacerle, habrá bastante para que los pobres heridos no carezcan de medios de curacion, y para que la historia de esta época, al decir, *no se hallaba justicia en los hombres*, no añada con horror, *ni compasion en las mujeres*.

Los hombres no se cansan de hacer heridas, las mujeres parece que se han cansado de hacer hilas para curarlas.

¡Ah! la guerra civil es ya la propia naturaleza de España; es un mal sordo que la devora, y que rara vez la agita con tumultuosos y decisivos sacudimientos: España se desangra casi en silencio, casi en la indiferencia. ¡Qué extraño es que la mujer olvide—como lo olvidamos nosotros—que la sangre corre lenta, pero inextinguiblemente de las venas del soldado.»

Con solo recordar qué pasan de diez mil hombres, los hijos de esta provincia que derraman su sangre generosa en los campos de batalla, y que entre ellos habrá tambien muchos que necesitan ¡quizá! hilas y trapos para

Yo no podia contenerme, y me vestia como un hombre que quiere esca-par. Despues abrí la ventana para intentar ver algo. La calle estaba oscura, pero hacia las murallas, encima del la línea sombría del bastion del parque, se extendía como una línea roja.

El humo de la pólvora es rojo á causa de los fognazos que lo alumbran. Parecia un gran incendio. Todas las ventanas de la calle estaban abiertas; no se veía nada, pero sí oímos á nuestro vecino el armero que decia á su mujer.

—Ya empieza la danza, Anita, pero todavia falta la orquesta; ya vendrá.

La mujer no contestaba y yo pensaba:

—¡Es posible tener sangre fria para decir chistes acerca de estas cosas? Eso es contra la naturaleza.

El frio era tan fuerte que despues de cinco ó seis minutos cerré nuestra ventana.

restañar sus heridas: fuera ofensivo al hacer nuestra la delicada solicitud de D.^a Concepcion Arenal y Fernanflor, dudar siquiera que nuestras paisanas dejen de corresponder, cumplidamente á tan humanitario fin.

Esta espontánea recomendacion y llamamiento á la caridad, nos obliga á hacer sus ofrecimientos en obsequio de las suscriptoras de EL PORVENIR. Manden á nuestra redaccion empaquetados los trapos ó hilas que á tan piadoso objeto se destinen, y nosotros nos ofrecemos gustosos con la publicacion de los bul-tos que recibamos á enviarles á *La Voz de la Caridad*.

Leemos en el *Diario de S. Sebastian*:

El Cuartel Real despues de publicar los principales artículos del último enérgico bando del general Quesada dice abriga la confianza de que una elevada persona, de noble corazon, que reside en el extranjero, influirá cuanto pueda para que no se lleve á efecto. En esa esperanza y en el tono de los comentarios que hace, revélase de un modo bien evidente la profunda impresion que la nueva, resuelta y enérgica actitud del Gobierno ha producido en el campo del de Este.

Dice al empezar que los carlistas *no han atacado la propiedad ajena, ni secuestrado á nadie injustamente, pues esas cosas LAS HAN HECHO EN USO DEL DERECHO*

Sara se levantó y encendió lumbre en la chimenea.

Toda la ciudad estaba en movimiento; las gentes gritaban y los perros ladraban. Safel se despertó tambien, y fué á vestirse á nuestra habitacion que estaba templada. Yo miraba con enternecimiento á aquel pobre niño, pensando en los peligros y sinsabores que nos esperaban por cosas que en realidad no nos importaban y sobre las cuales no se nos habia preguntado nuestra opinion. Pero lo que más me angustiaba, era oír decir á Zeffen en medio de grandes sollozos que hubiera sido mejor, para ella y para sus hijos permanecer en Saverne al lado de Barach y allí morir todos juntos.

A las siete se publicó un bando diciendo que las casamatas estaban abiertas y que cada cual podia conducir allí su colchon. En todas las casas debia haber dispuestas grandes cubas de agua, quedando los pozos abiertos pa-

DE DEFENSA y para contener si era posible al enemigo.

Al final escribe estos párrafos, que copiamos en prueba del efecto que aquellas disposiciones han causado:

«Estamos firmemente resueltos á no excitar las pasiones y á no dejarnos llevar siquiera por los impulsos de la indignacion.

Nunca es mas útil y necesaria la frialdad que cuando la descompostura del enemigo es mayor y mas impetuosa la ceguedad de su cólera.

Ya puede calcular *El Cuartel Real* que al apelar á batirles con las mismas armas que han exgrimido contra nosotros abusando de nuestra paciencia y nobleza, no hacemos otra cosa que usar de ese DERECHO DE DEFENSA que proclama, y que por tanto todos sus lamentos son tardios y estériles.

Para el día 9 del inmediato Agosto se sacan á subasta las fincas de Bienes Nacionales siguientes:

Partido de Valencia D. Juan.—Un soto en Villalobar con 133 fanegas 6 celemines, en 10,000 pesetas. Una heredad en Castilfalé, de 13 fincas con 53 fanegas un celemin, en 1,271 pts. Otra heredad en id. de 16 fincas con 38 fanegas 3 celemines 3 cuartillos, en 821 pts. Una heredad en Palanquinos, de 6 fincas con 8 fanegas 11 celemines, en 483 pts. Un quignon número 1.º de 4 fincas con 439 fanegas 5 celemines, en 4019 pts. Otro quignon número 2.º de 4 fincas con 405 fanegas, en 3,153 pts. El quignon núm. 3 de 4 fincas con 406 fanegas 7 celemines, en 3028 pesetas. El quignon núm. 4, de 8 fincas con 383 fanegas un celemin, en 2,735 pts. El quignon núm. 5, de 9 fincas con 385 fanegas en 2,778 pts. El quignon núm. 6, de 5 fincas, con 397 fa-

ra extinguir los incendios con facilidad.

Ya puedes calcular, Fritz, las ideas que daban estos bandos.

Muchas vecinas, Lisbeth-Dubourg, Bevel, Ruppert, las hijas de Camus y otras, subieron á nuestra casa gritando:

—¡Estamos perdidas!

Los maridos se habian marchado á curiosar por la ciudad, y aquellas mujeres se colgaban del cuello de Zeffen y de Sara repitiendo:

—¡Dios mio! ¡Dios mio! ¡qué desgracia!

Mejor hubiera querido ver al diablo, porque en vez de consolarnos, aquellas mujeres no hacian mas que aumentar nuestra afliccion; pero sabido es que en momentos semejantes se reunen las mujeres, gritan todas juntas y no pueden decirse nada razonable.

(Se continuará.)

egas 11 celemines, en 3,386 pesetas. El quiñon núm. 7, de 8 fincas con 378 fanegas 4 celemines, en 2,774 pesetas. El quiñon núm. 8, de 4 fincas con 401 fanegas 8 celemines, en 2,970 pts. El quiñon núm. 9, de 4 fincas con 296 fanegas 7 celemines, en 3,780 pesetas.

Partido de Leon.—Una finca en Villavente y Tendal, con 46 fanegas 7 celemines, en 376 pts. Una heredad en Corvillo y Valdefuente de 26 fincas con 90 fanegas 9 celemines 2 cuartillos, en 1,441 pts. Un huerto término de esta ciudad á presa Vieja con 5 celemines, en 900 pts. Un prado término de esta ciudad con una fanega 8 celemines, en 2,250 pts. Una heredad en Vega de Infanzones de 14 fincas con 6 fanegas 10 celemines en 675 pesetas. Una heredad en Tendal, de 83 fincas con 114 fanegas 5 celemines un cuartillo, en 1,592 pts. Una heredad en Tendal de 68 fincas con 57 fanegas 10 celemines, un cuartillo, en 880 pesetas. Una heredad en Golpejar de 19 fincas con 59 fanegas 7 celemines, en 375 pesetas.

Partido de la Bañeza.—Una heredad en Bustillo del Paramo de 7 fincas con 14 fanegas 4 celemines en 900 pesetas. Un trozo de pradera en S. Felix de la Vega, con una fanega un celemin, en 310 pesetas.

Partido de Murias de Paredes.—Una heredad en Yllaciud y Otenco, de 6 fincas con 5 fanegas 10 celemines, en 875 pts. Una heredad en Salec y otros de 12 fincas con 6 fanegas 10 celemines un cuartillo, en 500 pesetas. Una heredad en Soto y Amio y Villayurte, de 22 fincas con 16 fanegas 3 celemines, en 550 pesetas.

Partido de Sahagun.—Una casa panera en el casco de Grajal y calle de S. Pelayo, en 290 pts. Un solar en Grajal, á la calle de S. Martin, en 50 pts. Un terreno en Castroterra, de 33 fanegas 8 celemines, en 2,500 pts. Un terreno roturado en Cea, con 6 fanegas 6 celemines y medio cuartillo, en 148 pts. Una casa matadero en Cea, en 300 pts.

Administracion de Consumos de Leon.

Mes de Julio de 1875.

Tercer periodo.

Nota de los valores obtenidos en este periodo por las oficinas de Recaudacion que á continuacion se espresan.

RECAUDACIONES.

	PSTAS.	CTS.
Central.....	3.033	71
Carnes.....	1.000	82
Estacion.....	32	73
San Marcos.....	373	47
Castillo.....	79	69
Castro.....	294	83
Corredera.....	65	11
Obispo.....	129	49

Total recaudado..... 5.009 85
Leon 23 de Julio de 1875.—El Presidente de la Comision de Consumos, Cayo Balbuena Lopez.—El Administrador, por ausencia, Guillermo Rodriguez Morini.

NOTICIAS GENERALES.

Del Diario de San Sebastian:

En Vizcaya, especialmente en los confines con Alava reinaba gran alarma estos dias ante el temor de que el ejército se dirigiera sobre aquella provincia. Algunas gentes, las mas temerosas, se habian retirado al interior y otras se preparaban á verificarlo si el ejército liberal pronunciaba su marcha en ese sentido. En Durango sobre todo los ánimos habian decaído bastante y los cortesanos y funcionarios del Pretendiente preparaban las maletas por si acaso.

Lo mismo ha sucedido en esta provincia: la alarma era grande en Oñate, Arechavaleta, Mondragon, Escoriaza, Elgueta y otros pueblos de la parte alta, y reinaba no poco espanto aun en Vergara, Azpeitia y Tolosa.

El general Martinez Campos reune en las inmediaciones de la Seo de Urgel los elementos necesarios para el sitio de la plaza, sobre la que se cree haya roto el fuego.

El general Estéban desalojó el 20 á los carlistas de Calaf, cañoneando su retaguardia en su retirada hácia la montaña.

—Dice un diario de Bilbao, recibido por el último correo:

«Los curas son los que más se afanan por sostener el ardor bélico, que en un principio lograron infiltrar en los sencillos corazones de los rudos habitantes de nuestras montañas; pero la larga serie de desengaños que estos infelices han sufrido desde que la guerra existe, ocasionando su ruina y la muerte de sus desventurados hijos, les ha hecho ya lo suficientemente precavidos para despreciar á sus solas las vanas alharacas que en vano procuran imbuirles los que desconociendo sus deberes y olvidando la santa mision que están llamados á desempeñar en la tierra, se obstinan más y más cada dia en llevar el desconsuelo, el luto y la miseria á las atribuladas familias.»

De Lérida dicen con fecha 23 á la **Crónica de Cataluña:**

«Nada se sabe hoy de la situacion de las fuerzas de Dorregaray y Gamundi, únicamente es cierto que no han tratado de forzar el paso de las Garrigas, único que tienen para ganar la ribera del Ebro»

Preveo, pues, un choque sangriento de grandes resultados para la causa liberal, como creo que no será muy tardío otro suceso importante en la parte alta de la montaña de nuestra provincia. Los esperamos si son tan fundados como lisonjeros.»

GACETILLA.

Ecos Locales.

Buena idea.—Somos deudores á nuestro sélcito Municipio de una me-

jora importante que, de seguro, le agradecerá el mundo *fashionable* de Leon.

Se ha cubierto el suelo de lo que hasta aqui ha venido siendo el paseo principal de San Francisco con una capa de arena de 5 á 10 centímetros de espesor, como la que forma el mullido piso de la carrera entre vallas del paseo de la Fuente Castellana de Madrid.

Los paseantes continúan disfrutando de la avenida que hay entre el trozo transformado y los jardines y de todas las restantes calles del contorno y glorietta; las cuales, tenemos entendido, van á cubrirse de un recebo general de medio á un centímetro, espesor muy suficiente para el paseo de los pedestres.

No sabemos cuando se inaugurará el trozo transformado, que el público en fuerza de la costumbre, invadió el domingo último. Suponemos que, antes de dejar entrar en él á los ginetes, se levantarán los bancos de piedra que, inútiles ya, pudieran ser estorbo peligroso para los caballos, y se colocarán los faroles á mayor altura segun reclama su nuevo destino.

Un paseo de caballos era una necesidad que, ha tiempo, se venia sintiendo en la poblacion.

Revancha.—Con motivo de la gacetilla inserta en el número anterior que llevaba por título *La mujer Marisco*, una suscritora resentida nos remite la siguiente:

De cada cien solteros,—noventa son piratas callejeros;—de cada cien maridos,—noventa y cinco son unos perdidos;—y de cada cien viudos,—los cien son viciosos testarudos.

«No olvide la mujer nunca estos datos—y se ahorrará bastantes malos ratos.»

Complacemos á su autor publicando la siguiente poesia:

Las dos estrellas.

(A la Srta. Remedios.)

Despues que me separé de tu divina beldad, ignoro si es realidad ó sueño lo que note.

Vi derramando centellas y resplandores hermosos, ante mis ojos dichosos aparecer dos estrellas.

En la ciudad penetré, y esas dos estrellas ví; á la campiña salí y las estrellas miré.

Y mis erráticas huellas encaminando al azar, vi por doquiera brillar las misteriosas estrellas.

Señor!—dije—loco estoy ¿qué estrellas estas serán que persiguiéndome van por donde quiera que voy?

Y un acento soberano contestó desde la Gloria:

—Mientras brille tu memoria será apagarlas en vano.

Será en vano buscar medios de esquivar sus luces bellas, porque esas claras estrellas... son los ojos de Remedios!

Ojos! pues me haceis penar; decid á mi sencillez; ¿por qué vistos una vez ya no se os puede olvidar?

G. de W.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA **REVALENTA ARÁBIGA** Du Barry, de Londres.

Toda enfermedad cede á la deliciosa, *Revalenta Arábica* du Barry, que devuelve la salud, la energia, y la buen digestion y sueño. Cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Cura núm. 61,224, Saint-Romain-des-Iles, 27 de Noviembre.

La *Revalenta* Du Barry haproducido en mí un efecto verdaderamente extraordinario ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de 18 años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion. Hacia 18 años que no gozaba de un bienestar igual á el que disfruto en la actualidad.—J. Compalet, Cura.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos* de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas como á los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor á fiebre al levantarse, asi como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcoholicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son mas nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tegidos y fortifican á las personas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta* al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañia calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Drogueria. 5

SECCION DE ANUNCIOS.

En el pueblo de Trobajo de arriba, calle de la Iglesia núm. 26 y 28, se vende una casa con habitaciones altas y bajas, corrales, patio, panera y huerta carretal trasera; toda ella es de construcción sólida, y está bien conservada. El que quiera interesarse en su compra, véase con D. Julian Otero que vive en la Travesía de Revollo num. 6.

HORCHATERIA.

En la que ha poco tiempo se ha abierto en la plaza Mayor, núm. 13, acaba de llegar un escogido surtido de cerveza fuerte y alemana de una de las mejores fabricas de Valladolid, y la gaseosa de la acreditada fabrica, «La Deliciosa», de Madrid. Tambien acaba de llegar la excelente sidra de la mejor fabrica de Gijón.

En la misma horchateria se ofrece al público toda clase de refrescos, como tambien se reciben encargos, para dentro del establecimiento, y se sirven á domicilio.

En la Rinconada de S. Marcelo número 3, hay de venta arroz superior á 28 rs. arroba, y 10 cuartos libra. Quesos de bola, de Gruyer y Roquefort. Buen salchichon, aceite purificada y otros artículos.

PASO.

Le hay de Matemáticas y otras asignaturas de segunda enseñanza, en la calle de Serranos núm. 4.

Se vende la casa núm. 16, de la calle de Sta. Cruz á pagar de presente ó á plazos convencionales, es de nueva construcción y reúne todas las comodidades necesarias. En esta imprenta se daran informes.

COCHE-CORREO.—Se despachan billetes directos á Oviedo, Gijón y demás puntos importantes de Asturias en combinación con los ferro-carriles, se reciben encargos y toda clase de trasportes, en la Administración del mismo, calle del ex-Arco de las Animas núm. 24

ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.

Ya llegaron las latas de pimientos morrones dulces, tengo una pipa de vino varia de cabida de 26 á 30 cántaras y daré arreglada, bien sea vendida, á cambio ó fiada.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, núm. 8, hay de venta tocino jamon, manteca en rama y derretida, embutidos del reino; vino de Toro, Rueda y del país y otros muchísimos géneros que se dan á precios arreglados.

SALES MARINAS DEL CANTABRICO.

Obtenidas por el Farmacéutico Yarto Monzon, en S. Vicente de la Barquera.

Estas sales estan ya acreditadas entre el público y los médicos como las mejores para el baño de mar en casa.

Paquete de un kilo para un baño con sus correspondientes algas, 10 reales. Farmacia del Hospital.

En el meson del Gallo se vende toda la basura que se ha hecho en todo un año, el que la desee comprar puede verse con su dueño que vive en el mismo.

TIENDA EN ARRIENDO.
Por D. Pablo de Leon, se arrienda la que dá á los portales de la Plaza Mayor en la casa que vive.

AVISO AL PÚBLICO.

Las grandes reformas que tengo hechas en mi fabrica me permiten poner á disposicion del público dos clases de Cerveza inmejorables.

Ademas he recibido de Paris para la fabricacion de la Limonada gaseosa, una máquina y el inventor de ella fué premiado en Londres, Paris, Bardeos y Bayona por la buena calidad de sus productos, dicha máquina tiene dos lavaderos depuradores que purifican el gas antes de mezclarse con el agua para la saturacion, lo que produce una limonada dulce y agradable, las personas mas delicadas pueden hacer uso de ella. Ademas de la buena calidad sus precios se hallan al alcance de todo el mundo por su poco importe, lo que tengo el honor de ofrecer á los habitantes de esta poblacion donde se halla la fabrica calle de la Tesoreria, número 8.

PRECIOS.

Cerveza alemana y fuerte 18 reales la docena de botellas grandes, y á 9 id. la de id. de botellas pequeñas.

Cerveza gaseosa.

Limon, Naranja y Ciro inglés, la docena de botellas grandes 13 reales, y á 8 id. la de botellas pequeñas.

Por menor para llevar de la fabrica, la Cerveza Alemana y fuerte á 2 reales botella y media botella un real. Cerveza gaseosa 12 CUARTOS las botellas grandes y á 1 REAL las pequeñas.

D. Lesmes Sanchez de Castro, segundo médico-cirujano del Hospital de S. Antonio Abad, ha trasladado su casa á la calle de Serranos, núm. 3, donde continuará recibiendo en consulta de once á una, gratis á los pobres los sábados.

A LOS CONSUMIDORES.

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN HALLAR

GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martin.

Donde encontrarán tambien cera elavorada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, segun les convenga.

Plegaria núm. 8.

Se arrienda la casa núm. 13, de la calle de S. Pelayo. En la calle de la Rua núm. 22, daran razon.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título ó diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, CALLE DEL REY, 46, JERSEY (INGLATERRA). 8

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES. Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afigen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Se vende la casa señalada con el número 3, de la calle Cuatro Cantones, por el dueño que habita la misma.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.